



寒咲きアヤメ(ヨーロッパでは冬のアイリスとも呼ばれる)

「もうすぐ春ですね」



藤屋侃士  
(下松市幸ヶ丘)

的なアイリスの写真が載っていた。寒咲きアヤメは、冬の寒い時期に花を咲かせるめずらしいアヤメである。アヤメは普通、冬に葉が枯れるが、寒咲きアヤメは冬も葉は青々としている。残念なのは、花が葉よりも低い位置で咲くことである。

花言葉は「思慮深い」

とか「よき訪れ」。

もう一つ、庭で元気なのが「レンテン・ローズ」。

聞き慣れない向きもあるかも知れないが……。私も妻から教わり、初めて知った。

力篇」で、クレタ島の農道や道端に咲く雑草

5月ぐらいの陽気の日

も。家の前の土手に咲く水仙も種類が増して

きた。一段と華やかさを感じさせる。切って玄関に活けると、何と

いえば「世界の花・別

巻ヨーロッパ・アフリ

カ化している。そう

玄関に活けると、何と

いえば「世界の花・別

巻ヨーロッパ・アフリ

カ化している。そう

もいえない香りが漂

う。一方、庭では「寒咲

きアヤメ」が咲いてい

う歌詞ではないが、も

うすぐ春である。三寒

四温どころではなく、

アイリス」と呼ばれ

ているらしい。地中海

沿岸域、ギリシャ、ト

ルコ、チュニジア、シ

リア西部が原産地で

野生化している。そ

う。キリスト教の暦で、

イースターまでの40日

間をレントと言い、こ

の時期（1月から3月

頃まで）に咲くことか

ら、レンテン

・ローズ

と名づけら

れた。

よく育つ。

ちなみに

に、クリス

マスの頃に

咲くのは、

クリスマ

ス・ローズ

と呼ばれ

る。レンテ

ン・ローズ

は下向き

トの受難と十字架を思

い、花もうつむいてい

るのだと言われる。

花の少ない早春に咲

き、葉は一年中青々と

している。寒さには強

い花もうつむいてい

るのだと言われる。

期に成立した「万葉集」

では、100を超える

梅を詠んだ歌がある

が、その数は桜を詠ん

だ歌の2倍以上だそ

うだ。

控えめで気品あふれ

る梅の花は、昔から春

の到来を知らせる「春

告草（はるつげぐさ）

として愛されてきた。

「入試シーズン」、学問

の神様・菅原道真も忙

しいことだろう。

道真を祀った太宰府

天満宮、防府の天満

宮、東京大学の隣にあ

る湯島天満宮。いずれ

も梅の名所である。



下を向いて咲くレンテン・ローズ

節・キリス

の花見といえ

る。寒咲きアヤメ

は冬も葉は青々とし

て咲くことである。

がむずか

しい。四旬

備している。

「花見」といえば奈

な花だろう。

来月が「サクラサク